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中國在南沙部署裝備 國防部：不針對任何國家
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港珠澳大橋首批養護設備交付 人員全「到崗」

合肥高新技術產業開發區近日出台《2018年雙創工
作方案》，謀劃在更大範圍、更高層次、更深程度上
推進雙創示範工作，加快建設引領全省、示範全國的
「雙創特區」。根據該方案，合肥高新區計劃全年新

增市場主體10000家，其中新增企業7000家，新認定
「瞪羚企業」15家，新認定國家級高新技術企業200

家，新增上市後備企業70家。
一、雙創人才集聚計劃。其中重點是建設合肥國際

人才城，完善人才城各項配套服務功能；打造國造
「國際人才網」大數據平台，建立人才專家庫和人才

項目清單，動態掌握人才動態和供給信息；引育雙創
人才，在高層次人才集聚度較高的國家和地區設立
1-2家引才工作站，引進10個海外人才團隊，新增市
級以上高層次人才100人。

二、載體平台提質計劃。其中重點是建設特色雙創
載體，全年新增眾創空間6個、省級以上孵化器4個、
加速器2個；加快建設生物醫藥和大健康產業基地一
期、創新產業園三期、大數據產業園等孵化載體；招
引創新平台，全年引進4家高校院所合作平台、5家大
企業創新中心，新建 「中加健康工程研究院」等高端

國際化創新平台；開展 「合創券」3.0行動，繼續發放
合創券3000萬元（人民幣，下同）。

三、科技金融強基計劃。其中重點是專注投資雙創
項目，全年帶動各類創投機構投資園區企業100家；
重點支持 「千人計劃」、新引進海外高層次科技人才
創業項目等，全年新增投資雙創項目50個；加快基金
產業集聚，力爭全年新增落地股權投資基金15家，基
金管理資金規模150億元；做強雙創金融產品，持續
打造省青創資金、創新貸等特色拳頭產品，全年支持
雙創企業800家次。

四、雙創環境提升計劃。其中重點是主動參與承接
「全國雙創活動周」 「創響中國」合肥站、 「創響中

國」安徽省創新創業大賽等重大雙創活動；圍繞 「走
進一線城市、推進產業垂直加速」兩大主題，與Plug
and Play、創業黑馬合作打造企業加速營和產業實驗
室；通過路演、參觀、遊學等方式，引導本地優質項
目對接國內外高端雙創資源，全年開展 「合創匯3.0」
主題活動4場，系列活動10場。

（文：費海軍 鄭婕）

中國聲谷 量子中心 聚焦合肥高新技術產業開發區系列之二

實施四項計劃加快建設雙創特區

（特刊）

香港文匯報訊 據新華社報道，第十屆
中英政黨對話昨日（10日）在北京開幕。
中共中央總書記、國家主席習近平和英
國保守黨領袖、政府首相文翠珊分別致
賀信。
習近平表示，中英政黨對話舉行10年

來，兩國政黨、政治家就共同關心的廣
泛議題進行了深入對話，為增進雙方相
互了解和信任、促進中英關係健康發展
發揮了積極作用，成為中英交流機制的

重要組成部分。
習近平強調，當今世界正處於大發展

大變革大調整時期，人類面臨許多共同
挑戰。作為在世界上具有重要影響力的
國家，中英雙方應該加強交流溝通，共
同打造兩國關係「黃金時代」。希望兩
國政黨、政治家加強交流、增進互信，
探索建立相互尊重、互學互鑒的新型政
黨關係。在雙方共同努力下，中英政黨
對話作為兩國增進互信、凝聚共識的重

要平台，必將以創辦10周年為契機，為
中英面向21世紀全球全面戰略夥伴關係
注入新的活力，為世界和平穩定繁榮作
出更大貢獻。
文翠珊表示，今年對兩國關係非常重

要，兩國關係「黃金時代」不斷深化，
面向21世紀全球全面戰略夥伴關係煥發
出新的活力，進一步深化兩國關係對雙
方都具有重要意義。她很高興在今年初
對中國進行了正式訪問。值此雙方共同

慶祝兩國政黨對話十周年之際，可以肯
定地說，兩國政黨對話使彼此的政治家
齊聚一堂，就各自國內發展、雙邊關係
和國際地區問題進行深入討論，在推動
兩國決策者增進相互信任、建立持久友
誼等方面發揮了獨特作用。自2007年創
立以來，兩國政黨對話在彼此的政治家
中積累了大量人脈，不少參與者已經在
兩國政府中擔任大臣或部長職務，他們
對彼此國家的關注和了解是推動兩國關

係再上新台階的寶貴財富。
中英政黨對話由中共中央對外聯絡部

和英中協會於2007年共同發起，旨在推
動中英黨際交流，增進政治家相互了解
和信任，推動中英關係長期穩定發展。
對話每年舉行一次，雙方輪流主辦，迄
今已成功舉行九屆。第十屆中英政黨對
話主題為「共同打造新時期中英關係『黃
金時代』」，雙方代表共50餘人參加對
話。

香港文匯報訊（記者 張帥、劉凝哲 北
京報道）新組建的國家市場監督管理總
局，昨日（10日）在原國家工商行政管理
總局辦公大樓掛牌，國務委員王勇參加了
揭牌儀式。國家市場監督管理總局局長張
茅在揭牌儀式表示，將深入改革創新，不
斷把市場監管工作提高到新的水平。

共十一市在列 名單每年更新
值得注意的是，國家市場監督管理總局

正式掛牌首日，即在其官網發佈了《關於
進一步加強打擊傳銷工作的意見》，將廊
坊、北海、南寧、南京、武漢、長沙、南
昌、貴陽、合肥、西安、桂林等市列為
2018年傳銷重點整治城市。意見稱，經過
多年打擊整治，異地聚集式傳銷在全國範
圍內已經得到明顯遏制，但在一些地區仍
然頑固存在。而重點城市名單每年更新一
次，總局競爭執法局適時對重點城市開展
督導檢查和驗收，並根據情況對名單進行

調整。
根據國務院機構改革方案，國家市場監

督管理總局的一項主要職責就是「負責市
場綜合監督管理」，規範和維護市場秩
序。內地專家稱，為提高監管效率，過去
國家工商總局、質檢總局和國家食藥總局
以及國家發改委等部門的市場監督隊伍，
未來將迎來進一步整合。
當天上午，新組建的自然資源部和重新

組建的國家科學技術部也正式掛牌。

市場監督管理總局掛牌
公佈重點督辦傳銷城市名單

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國家文物局昨
日（10日）在其官網發佈《關於英國坎特伯雷拍賣行
拍賣疑似中國圓明園流失文物事的聲明》稱，強烈反
對並譴責坎特伯雷拍賣行不顧中方嚴正抗議，執意拍
賣疑似非法流失文物，並以戰爭劫掠文物為名進行商
業炒作的行為。
日前，英國坎特伯雷拍賣行（The Canterbury Auc-

tion Galleries）宣佈今日會拍賣「青銅虎鎣」等疑似
圓明園流失文物。該拍賣行提供的史料佐證了「虎
鎣」原本是陳設在圓明園的珍貴藏品。
聲明透露，國家文物局在得知英國坎特伯雷拍賣行

即將於4月11日拍賣疑似中國圓明園流失文物後，通
過多種渠道與該行進行溝通，要求其遵守國際公約精
神與職業道德準則，尊重中國人民的文化權益與民族
情感，終止對上述文物的拍賣和宣傳活動。4月9日，
坎特伯雷拍賣行明確表示，拒絕撤拍上述文物。
聲明指出，尊重本國和其他國家的文化遺產，促進

非法流失文物返還原屬國，是國際社會的廣泛共識，
也是中國政府的一貫立場。國家文物局強烈反對並譴
責坎特伯雷拍賣行不顧中方嚴正抗議，執意拍賣疑似
非法流失文物，並以戰爭劫掠文物為名進行商業炒作
的行為。

中方譴責英拍賣行拍疑似圓明園流失文物

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國防部新聞發
言人任國強昨日（10日）在答記者問時指出，中國在
南沙群島有關島礁駐軍和部署必要國土防禦設施，是
主權國家的當然權利，有助於維護地區的和平穩定，
不針對任何國家。
據《華爾街日報》引述美國官員說法，中國近期在南

沙群島的永暑礁和美濟礁部署可干擾通訊和雷達系統的
設備，研判這是中國將南海軍事化的「重要一步」，並

聲稱這是針對美國南海航行「自由行動」的反制措施。
任國強指出，南沙群島是中國領土。中國在南沙群

島有關島礁駐軍和部署必要國土防禦設施，是主權國
家的當然權利，有助於維護國家的主權和安全，有助
於維護南海航行通道的自由暢通和安全，有助於維護
地區的和平穩定，不針對任何國家。
「中國堅定走和平發展道路，奉行防禦性國防政策

和積極防禦的軍事戰略，這是堅定不移的。」任國強說。

香港文匯報訊 （記者 方俊明 珠海報
道）港珠澳大橋主體工程首批45輛拯救車
（編者註：即拖車、清障車等緊急裝備供應
車）及養護設備昨日（10日）在大橋收費廣
場正式交付使用，將用於橋樑養護、救援、
路政等相關工作。大橋管理局有關負責人透
露，目前已基本完成營運業務人員的招聘和
培訓，100多名人員已「到崗」全面展開主
體工程模擬運行；而粵港澳三地亦正協調開
展系統聯調聯試，為大橋正式通車做好準

備。

對標「青馬」養護 突出實用耐用
作為中國交通建設史上里程最長、投資最

多、施工難度最大的跨海通道，港珠澳大橋
在技術、管理、環境保護等方面填補了諸多
空白。大橋管理局有關負責人表示，在營運
管理上，該局延續了一貫的嚴格要求，對工
程車輛的技術指標、性能水平、防腐能力、
售後服務等環節都提出了十分嚴格的技術要

求。
其中，大橋主體工程第一批拯救及養護
設備於去年底以國際標準嚴格要求公開招
標，而今次交付的拯救及養護設備包括洗
掃車、隨車吊、防撞車等一批工程車輛。
大橋管理局有關負責人指出，港珠澳大橋
養護設備對標香港青馬大橋等優質營運養
護項目，突出其高品質、實用、耐用等功
能；接下來，將展開相關拯救及養護設備
的綜合培訓和演練，為大橋的平穩運營打

下牢固基礎。
據了解，今次設備供應均為國產，來自

中國著名工程機械製造商徐工集團、中聯
重科、廣東粵海等三家企業。「我們代理
的三家國產製造商都是自主研發製造的，
和外國的一些製造商相比，中國產品在技
術標準和價格上擁有更大的優勢。」中鐵
物資集團港澳公司副總經理張銀松談及此
次中標時說：「在港珠澳大橋舞台上，我
們看到了中國在工程機械領域的強大實

力，即使和一些世界頂級生產商相比，中
國製造也毫不遜色。」
大橋管理局有關負責人透露，目前該局

已基本完成營運業務人員的招聘和培訓，
100多名工作人員已全面進駐大橋管理區和
東、西人工島，按崗位開展「四班三輪」
營運業務的模擬運行；這囊括了收費、票
管、調度、監控、路政、拯救、土建及機
電養護、綜合後勤等業務的模擬運行。據
悉，模擬運行工作是大橋開通前的重要環
節，通過實踐檢驗與完善相關設施、設備
功能及業務操作流程，為大橋順利通車提
升營運服務水平。

2013年，李克強擔任總理後首次考察便來到上海，直接推動
上海自貿區的設立。此後，他多次考察上
海自貿區，每次都對這裡深化改革、擴大
開放寄予更高厚望。此次，總理再到上海
考察，一下飛機便直赴自貿區張江片區企
業服務中心。

政務窗口技能多 企業融資利率低
當地負責人特意向總理匯報自貿區
「一網通辦」等政務服務最新進展情況。
「一網通辦」是李克強今年在總理記者會
上提出的「放管服」改革「六個一」之
一。目前上海自貿區已實現由原來在99
個窗口分別辦理18個審批部門、129項審
批事項，向每一個窗口綜合辦理轉變。總
理說，「一網通辦」表面看似小，實質是
轉變政府職能的大舉措。我們就是要變
「群眾跑腿」為「數據跑路」。政府改革
說一千道一萬，關鍵是要辦好兩件事：更
大限度激發市場活力，更大力度方便群眾
辦事。
在服務中心，李克強十分關心自由貿
易賬戶融資成本問題。自由貿易賬戶是上
海自貿區金融改革的一大創新。當得知依

託該貿易賬戶從境外融資平均利率不到
4%時，李克強滿意地說，這件事做好了
可以倒逼國內銀行降低小微企業融資成
本，更大激勵創業創新。

對照國際高標準 勇試貿易新舉措
在年初的上海市「兩會」期間，上海

市長應勇作政府工作報告時表示，要對照
國際最高標準、最好水平，打造自貿試驗
區「三區一堡」，加快建設開放型經濟體
系的風險壓力測試區，依託洋山深水港和
浦東國際機場探索建設自由貿易港。同
時，上海還將加快建設開放和創新融為一
體的綜合改革試驗區，全面實施市場准入
負面清單制度，建成世界先進水平的國際
貿易「單一窗口」，並拓展自由貿易賬戶
功能，建立具有國際競爭力的創新產業監
管模式。
加快建設提升政府治理能力的先行

區，上海將實現市場准入事項「單窗通
辦」全覆蓋，探索企業投資項目審批多評
合一、多圖聯審、區域評估、聯合驗收。
此外，上海還將加快建設服務國家「一帶
一路」建設、推動市場主體走出去的橋頭
堡，搭建投資貿易和金融服務新平台等。

香港文匯報訊 據中國政府網消息，李克強總理昨日（10日）考察中

國（上海）自由貿易試驗區。這是新一屆中央政府成立後，李克強連任

總理後首次考察。當聽到自貿區新設企業數已是設立前同一區域的1.5

倍，以1/50的面積創造了全市40%的貿易總額，並有百餘項制度創新成

果向全國複製推廣時，李克強說，上海作為世界銀行對中國內地營商環

境評價的樣本城市之一，具有示範意義，一定要更大力度優化營商環境，

降低制度性交易成本，不負眾望，打造自貿區「升級版」。

■■李克強總理昨日李克強總理昨日（（1010日日））考察中國考察中國（（上上
海海））自由貿易試驗區自由貿易試驗區，，提出要更大力度優化提出要更大力度優化
營商環境營商環境，，降低制度性交易成本降低制度性交易成本，，打造自貿打造自貿
區區「「升級版升級版」。」。 網上圖片網上圖片


